



2年学年だより

発行日：令和4年4月29日（木）

発行者：横浜市立南高等学校附属中学校

学校長：遠藤 広樹 NO. 1

環境の変化について

校長代理 富樫 哲一

校長代理の富樫 哲一（とがし のりかず）です。南高等学校附属中学校2年目になります。改めて皆さん、どうぞよろしくお願ひいたします。

さて、新年度を迎えてあっという間に1か月が経とうとしています。2年生、3年生はクラスのメンバーがかわったり、担任の先生や教科の先生方がかわったりと、人によって差はあると思いますが、心地よい緊張感を感じながら過ごした1か月だったのではないのでしょうか。中でも1年生は、周囲の友達や、学習の内容やレベル、生活のリズム…と、小学校から中学校へという、あまりに大きな環境の変化に、「心地よい」とは言えないほど強い緊張感を感じている人も多いのではないのでしょうか。

4月になって皆さんが、やや緊張しながら受けている授業の様子を見ながら、私は自分の小学校から中学校へ進学した時のことを思い出してみました。

私の通っていた小学校は、6学年すべて単級の学校（各学年1クラスしかない学校）でした。また、1学年は多くても20人ぐらいで6年間ずっと同じ顔ぶれなので、ほとんど兄弟姉妹のような感じで小学校生活を送っていたことを覚えています。しかも、家から歩いて5分ほどで通いやすく、日々全くと言っていいほど緊張せずに、6年間を過ごしました。

そんなのんびりとした小学校生活を経て、学区の中学校へ初めて通学した時のことは今でも忘れることができません。進学したのは、1学年13クラス、500人近い県内でも最大規模の中学校だったのです。繰り返しになりますが、全校で13クラスではありません。1年生だけで13クラスもあったのです。しかも、通学には歩くと1時間以上かかるので、私は自転車通学が認められていました。

とにかく始まった中学校生活の何もかもが驚くことばかりで、正直なところ、最初は緊張感を感じている余裕もありませんでした。しばらくすると（だいたい1か月ぐらいかな）、学習や生活のリズムもつかめ、友達もできはじめ、そこで初めて自分以外のみんなも自分と同じように不安になったり緊張していたりしたことを知り、とてもほっとしたことを思い出します。みんな自分より「スゴそう」に見えてたけど、みんな同じなんだなど。

皆さんも生きていく中で、これからも大学生になったり、就職したり、異動になったり、中には起業したり、転職したり、海外に移住したり、結婚したり…と大きな環境の変化に対応しなければならないことが何度か待ち受けているかもしれません。人によっては、そういった環境の変化を積極的に楽しめる人もいますが、大多数の人は何とか自分なりに頑張っただけでその変化に対応して乗り切っているのではないかと思います。

自分の力を最大限に発揮するためには、心理的な安全性が不可欠です。安心できる環境にいるからこそ人は頑張れるのだと思います。中学生の皆さんは新しい環境に対応するスキルはまだ身に付いてなくて当然です。これから何度も環境の変化に対応していく中で、それぞれが自分にあったスキルを身に付けていくものだからです。

最後に、学校は先ほど述べた心理的安全性を皆さんに感じてもらえるように、4月の早い時期に担任との教育相談の時間を設けましたが皆さん、活用しましたか？4月に限らず先生たちはいつでも相談を待っています！

各学級・教科の先生を紹介します！

授業が始まって約2週間がたちました。10期生は、どのクラスも相変わらず元気で、授業中に廊下を歩いていると、それぞれの教室から活気ある声や、笑い声が聞こえてきます。これからも、授業に対する意欲的な姿勢を大事にしていってくださいね。

さて、それでは、少し遅くなりましたが、ここで今年度の10期生を担当する先生方を紹介します。

昨年度より引き続きお世話になる先生もいれば、今年度新たにお世話になる先生もいます。良き学びを手にするためには、お互いに良き関係をつくっていくことが大切です。より良い授業づくりに向けて、受け身になるのではなく、積極的に挨拶を交わしたり、コミュニケーションをとることで友達同士だけではなく、先生方とも豊かな関係づくりを進めていきましょう。

※1 斜体字は高校の先生です。

※2 英語と数学は2クラスを3グループに分けて、少人数で学習します。

	1組	2組	3組	4組
担任	山口 智司	高仁 環	古谷 知農	西尾 彩
副担任	朝比奈 康江	小野寺 啓司	山形 拓也	山形 拓也
国語	石井 温子	朝比奈 康江	朝比奈 康江	朝比奈 康江
社会	山形 拓也	山形 拓也	山形 拓也	山形 拓也
数学	山口 智司 古谷 知農	山口 智司 古谷 知農	古谷 知農 山口 智司	古谷 知農 山口 智司
理科	高仁 環	高仁 環	高仁 環	高仁 環
音楽	高尾 真樹子	高尾 真樹子	高尾 真樹子	高尾 真樹子
美術	前田 純治	前田 純治	前田 純治	前田 純治
保健体育	小野寺 啓司 深谷きらら 高橋 弘大	小野寺 啓司 深谷きらら 高橋 弘大	小野寺 啓司 栗ヶ窪 喜一 谷田 香織	小野寺 啓司 栗ヶ窪 喜一 谷田 香織
技術	甲斐 謙二郎	甲斐 謙二郎	甲斐 謙二郎	甲斐 謙二郎
家庭	菊池 智美 島袋 十和子	會田 裕香 島袋 十和子	菊池 智美 會田 裕香	會田 裕香 島袋 十和子
英語	西尾 彩 岸 章浩 佐藤 貴弘 ティラン ムエンスバーグ	西尾 彩 神馬 和樹 佐藤 貴弘 蛭田 祥友 ティラン ムエンスバーグ	西尾 彩 下村 ゆりか 岸 章浩 蛭田 祥友 ティラン ムエンスバーグ	西尾 彩 蛭田 祥友 ティラン ムエンスバーグ

第一歩

5月の連休を目前に控え、学校生活における様々な活動が本格的にスタートしました。

2年生となり、昨年度の活動と比べて大きく異なるものの一つが、10期生が様々な活動をしている姿を、後輩である11期生が間近で見ているということです。先輩としての第一歩をしっかりと踏み出すことができたでしょうか？

4月15日（金）は、今年度第1回目の生徒会各種委員会開催日でした。どの委員会でも、今年度の組織づくりが行われたことと思いますが、昨年度とは異なり、新たな1年生を迎え入れた中で、少し大人びた表情で、積極的に議長団に立候補する10期生の姿も見られたようです。今年度は、秋の生徒会選挙で自分たちの学年から生徒会長を選出する年でもあります。学校行事に積極的に関わることは、どのようなことであるのか、それぞれが生徒会の一員として、考え、そして、責任をもった行動を心掛けていって欲しいと思います。

部活動においても1年生の部活動見学期間があったことで、昨年度以上に気合の入った活動をしている人が多いように感じます。もうじき、1年生が本入部を迎えます。ぜひ、素敵な先輩としての姿を見せ、10期生が先輩を慕っているように、皆さんも後輩たちから慕われる先輩になってください。



（写真は、今年度学級委員会のメンバーです。）

学力の推移と学習の状況が調査されました。

10期生の皆さん、日々の家庭学習は順調に進んでいますか？何事も継続することが大切です。たとえ、短い時間であったとしても、その小さな積み重ねが、いつか大きな成果に繋がっていきます。忙しさを言い訳にせず、見えないところでの努力をしっかりと積み重ねられる人であってください。

さて、4月22日（金）に今年度第1回目の学力推移調査が、そして26日（火）には、横浜市学力学習状況調査が実施されました。手応えはいかがでしたでしょうか？

テストは、振り返りがとにかく大切です。解いたまま返却された結果だけを見て一喜一憂するのではなく、自分の苦手とする部分や、誤ってしまった箇所をしっかりと復習し、同じミスを繰り返すことがないように、自分自身の成長につなげましょう。

後日返却される結果をお家の方々ともぜひ共有してくださいね！

進級おめでとうございます。2年生になった皆さんの表情からは、余裕が感じられます。一人ひとりの1年間の積み重ねが自信となっているのでしょうか。今年度は中堅学年として、活躍の場も増えていきます。何事にも素直な気持ちを忘れずに、皆さんらしく元気に明るく取り組んでいってください。

姫のひとりごと



